

INDIGNADA PROTESTA DE LA CIUDADANIA CUBANA POR EL COBARDE ASESINATO DEL LIDER OBRERO JESUS MENENDEZ

Los Partidos en los Estados Unidos

"HOY en día vivimos bajo el gobierno de un sólo partido. No hay desacuerdo sobre estrategia y oportunidad, no hay discurso sonoro ni gestos de apoyo liberal que puedan oscurecer este hecho fundamental. La Democracia vive por la expresión de la libre voluntad de los ciudadanos. Pero en las cuestiones básicas que afectan los asuntos domésticos y exteriores relacionados con la vida de todos los norteamericanos, se nos niega hoy, toda oportunidad de elegir. Aún durante la guerra, bajo el gobierno de Roosevelt, continuó la política de partidos. Ahora, a tres años de la victoria, nos gobierna un bloque bipartidista a nombre de una situación de emergencia no declarada. El gobierno de un solo partido constituye, en tiempo de paz, una verdadera amenaza a nuestra democracia.

"Por supuesto que existe una emergencia. En todo el mundo, naciones devastadas dependen de la ayuda norteamericana. Pero, no ha sido para hacer frente a esta emergencia que se ha formado el bloque bipartidista. Se le formó para perpetuar una política exterior basada en el odio y en el temor.

Ese bloque está formado de hombres que no opusieron resistencia al fascismo, que acabaron con la U.N.R.R.A., que atacaron el corazón mismo de las Naciones Unidas con la creación de la Doctrina Truman y que desconocieron de nuevo esa organización con la creación del Plan Marshall. Un gobierno de coalición puede llegar a ser deseable, si representa a todo el pueblo. Pero el bloque bipartidista no es una coalición amplia. Representa sólo una pequeña minoría de poderosos intereses. Rechazando la historia y la radiación de nuestro país ha aliado al pueblo de los Estados Unidos con reaccionarios y dictadores que no tienen respeto alguno por los ideales norteamericanos.

"Sólo cuando los norteamericanos repudien el bloque bipartidista y toda la historia que el mismo ha puesto en ebullición podremos marchar hacia un verdadero progreso en lo doméstico y lo internacional. Millones de norteamericanos saben esto hoy día. Muchos más llegarán a comprenderlo, a medida que se aclaren los hechos. La razón que tengo para recalcar la necesidad de una acción independiente es la de dar a esos norteamericanos el derecho democrático de poder elegir".

Todos los miembros de la Cámara de Costa Rica, sin exclusion de partidos, manifiestan su solidaridad a la fracción parlamentaria de Vanguardia Popular

Fallas lleva al Congreso la noticia del asesinato del distinguido obrero cubano Jesús Menendez

LA CAMARA DE CUBA FORMALIZA SU ENERGICA PROTESTA

El Presidente de la Cámara de Representantes, y los Líderes de los Comités Parlamentarios de los Partidos Políticos que la integran, frente al hecho insólito de la muerte del Representante, señor Jesús Menéndez y Larrondo,

DECLARAN:

Que condenan severa y públicamente la muerte alevosa del señor Jesús Menéndez y Larrondo, Representante a la Cámara, a manos del Capitán del Ejército, señor Jesús Méndez Castilla.

Primero:—Porque el gravísimo hecho, perpetrado por quien ejerce autoridad contra un ciudadano, quebranta violentamente las indispensables garantías para la vida;

Segundo:—Porque el expresado gravísimo hecho, se ha producido contra la persona de un miembro del Congreso, cuya inmunidad parlamentaria, trasgredida, deja sin constitucional amparo a todos los Congresistas, en el libre ejercicio de sus actividades públicas.

Consecuentemente, los que suscriben, reclaman en forma pública de todas las autoridades civiles y militares afectadas directa o indirectamente por el gravísimo acontecimiento expuesto, el más estricto cumplimiento de sus deberes para la sanción justa de los culpables, comenzando de inmediato por entregarlos a los Tribunales de Justicia.

Salón de la Presidencia de la Cámara, a 23 de enero de 1948.

Dr. Rubén de León, Presidente de la Cámara de Representantes; Dr. Manuel Bisbé, líder del Comité Parlamentario del P.P.C.; Segundo Curti, líder del Comité Parlamentario del P.R.C. (A); Dr. Antonio Martínez Fraga, líder del Comité Parlamentario Demócrata; Dr. Carmelo Urquiza, líder del Comité Parlamentario Liberal; Aníbal Escalante, líder del Comité Parlamentario del P.S.P.; Dr. Lincoln Rodón, líder del Comité Parlamentario del Ptdo. Republicano p.s.r.

EXISTE PELIGRO DE UNA DICTADURA MILITAR EN CUBA

Las declaraciones que acaba de producir el señor Genovevo Pérez Dámera, Jefe del Ejército, constituyen un bofetón a la sensibilidad pública, un ultraje a los más elementales principios democráticos, una violación de los fueros parlamentarios y una provocación a toda la ciudadanía.

Sus declaraciones vienen a decir abiertamente que el vil asesinato de nuestro querido compañero Jesús Menéndez, fué un crimen friamente premeditado y llevado a cabo con toda la cobardía de que sólo son capaces los peores estirpes.

El Jefe del Ejército ha dicho, simplemente, que se ha asesinado a Jesús Menéndez, porque éste, como dirigente de los trabajadores azucareros, ha orientado su lucha, sostenido su resistencia y fundamentado sus demandas de que les garanticen el nivel de sus salarios para todo el año y el pago de diferencial del 8 por ciento.

Para el Jefe del Ejército cumple con su deber el capitán Castilla cuando, haciendo muestra de su espíritu feroz y cobarde de chacal, descarga su pistola por la espalda de Jesús Menéndez. Las palabras del señor Genovevo Pérez son una exhortación a los miembros del Ejército, para que sin respeto alguno por la Constitución, las leyes y los derechos humanos, asesinen por la espalda a los ciudadanos que reclaman sus derechos, que pidan sus reivindicaciones, que luchen por el bienestar colectivo y el progreso de nuestra querida patria.

Las declaraciones del Jefe del Ejército son una manifestación más de la dictadura militar que amenaza a la República y a los derechos democráticos. Ayer no más, el señor Pérez Dámera trocó contra el Tribunal Superior Electoral y sus decisiones proclamándose árbitro supremo, por encima de la Constitución y las leyes, del proceso electoral que estamos viviendo. Hoy declara que los oficiales del Ejército hacen bien en asesinar por la espalda a un congresista, que en labor pacífica y legal, en cumplimiento de su apostolado de defensa de los derechos colectivos, recorría la Isla.

Ante estas declaraciones levantamos nuestra más enérgica protesta y pedimos a todos los ciudadanos que estrechen filas, que levanten su voz y su movilización para defender la vida humana amenazada en nuestro país, para evitar que entremos de nuevo en el torbellino de sangre y de terror, de ignominias y persecuciones que vivió nuestra patria hasta el 1933.

Ante esas declaraciones, reiteramos con toda energía la demanda del castigo de los que asesinaron a Menéndez, de los que die-

(Pasa a la página 6*)

AMENAZADA LA INMUNIDAD PARLAMENTARIA

Al conocerse la noticia del asesinato del líder obrero Jesús Méndez, perpetrado en Manzanillo, Cuba, el viernes veintitrés de los corrientes, se hicieron varias manifestaciones de protesta al Gobierno del Dr. Ramón Grau San Martín, por tratarse de que el asesino de Menéndez es un capitán del Ejército en servicio activo.

En una de las últimas sesiones extraordinarias del Congreso Nacional de nuestro país, el compañero Carlos Luis Fallas, en nombre de la Fracción Parlamentaria de Vanguardia Popular, hizo la siguiente enérgica manifestación en relación con el cobarde asesinato del gran dirigente de los trabajadores azucareros de Cuba. Dijo así el compañero Fallas:

Señores diputados: "El cable nos trae hoy una dolorosa noticia que ha conmovido e indignado profundamente a los amplios sectores organizados de la clase trabajadora costarricense: Jesús Menéndez, diputado obrero y dirigente querido de los trabajadores azucareros cubanos, ha sido asesinado por miembros del Ejército de Cuba. Se le quiso detener para evitar la realización de un mitin y al invocar él su inmunidad parlamentaria fué abatido a balazos.

Por considerar el hecho en sí como un crimen cobarde y monstruoso; por considerarlo un funesto precedente para los derechos de la clase trabajadora continental; por considerarlo una amenaza contra los derechos democráticos y la libertad de acción de todos los representantes obreros de los parlamentos de América; y, además, por considerarlo un precedente peligroso para la inmunidad parlamentaria que queremos se respete y se siga respetando aquí y en todos los países del Continente Americano, y especialmente en aquellos que, como Costa Rica y Cuba — la integración del parlamento responde hoy a la voluntad soberana del pueblo.

La fracción parlamentaria de Vanguardia Popular, por mi medio, viene a dejar constando aquí, en el seno del Congreso Nacional y ante la conciencia democrática del pueblo costarricense, su más vehemente y enérgica protesta por el cobarde asesinato del diputado obrero cubano Jesús Menéndez".

Inmediatamente después de las palabras del diputado Fallas y a pesar de que ellas se produjeron al finalizar un violento debate político, todos los representantes de la Oposición como los de la mayoría parlamentaria, se acercaron a los diputados vanguardistas para hacerles saber su solidaridad con la protesta, y a lamentarse de que, por estar el Con-

(Pasa a la página 6*)



EN LA MUERTE DE MOHANDAS GANDHI

En la tarde de ayer el cable nos trajo la noticia de la muerte, por la vía del asesinato, del venerable y querido líder de la independencia de la India. Parece que el imperialismo, por medio de sus agentes en los países coloniales y semicoloniales, está exacerbando sus procedimientos terroristas de lucha contra las ansias de libertad de los pueblos.

Apenas hace una semana se asesina a Jesús Menéndez en Cuba, por su insobornable lucha contra la explotación de los magnates criollos y de los monopolios extranjeros del azúcar. Hoy es Gandhi. Desde luego que los dos casos no pueden ligarse sino en escala muy general; aquí es la reacción interna y los intereses monopolistas del capital norteamericano lo que se lanzan al ataque gansteriano contra los defensores de la libertad y la independencia nacionales; en la India son las castas privilegiadas nativas y el imperialismo inglés los que hacen lo propio. Cambio de latitudes, de escenario y protagonistas. Pero en fondo, el caso viene a ser igual. Ambos asesinatos son el resultado de una lucha que cada día se hace más feroz entre los pueblos que anhelan su independencia, su libertad y las metrópolis imperialistas que los subyugan.

En el caso de Menéndez, con ser tan inaceptable y dolorosa la vía de su muerte, puede decirse que dentro de la mecánica de la lucha social su muerte podía ser fácilmente prevista por quienes sabemos qué grado de crudeza alcanza esa lucha en ciertos momentos de la Historia. El ha caído como un soldado luchando en las líneas avanzadas de la clase obrera del pueblo. En el caso de Gandhi la perspectiva cambia. Estuvo un predicador de "la resistencia pasiva", de la no resistencia, de la táctica ultrarromántica de convencer al enemigo con la última y silenciosa renuncia. Odiaba por temperamento la violencia y nunca pudo comprender la historia dentro de la sociedad dividida en clases se jalona con luchas de extraordinaria violencia. El no lo comprendió nunca, pero luchaba honestamente por la libertad y la independencia de su patria. Y aquí la paradoja de su existencia. Mientras él practicaba la resistencia pasiva y la no violencia, los enemigos, que lo torturaron durante mucho tiempo, no lo acribillan a tiros en un instante crucial de la historia de la India. Si fuera posible hacerlo vivir de nuevo; si fuera posible volver a verlo caminar como un fantasma envuelta la esmirriada figura en su túnica blanca y descalzo por los caminos de su apostolado, quizás sólo entonces podría apreciarse la pábula lección del marxismo: la revolución es la locomotora de la Historia...

LA DEMOCRACIA BURGUESA

"Realmente, ¿qué vale la democracia burguesa, si en manos de sesenta familias de América del Norte se encuentran casi todas las riquezas y si el poder de un puñado de magnates, multimillonarios, financieros e industriales como Rockefeller, Mellon, Morgan, Dupont y otros reyes sin corona de los Estados Unidos es ilimitado; si en otro país, de cacareada democracia, como Inglaterra, antes de la segunda guerra mundial,

las dos terceras partes de toda la riqueza, creada por el pueblo, estaban en poder de los capitalistas que constituían el 1.6 por ciento de la población?

La democracia burguesa es la democracia de una minoría pudiente que defiende a los explotadores y salvaguarda y fortalece al régimen burgués.

(Y Umasaki "Los Grandes Principios de la Democracia soviética").